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REPLTBLICADEL ECUADOR

ASAMBLEA NACIONAL

C OMISIÓN E SPECI ALTZAD APERMANENTE DE S oBERaNÍA, INTE GRACIÓN,
RELACIONES INTERNACIONALES Y SEGURIDAD INTEGRAL

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESION No. 276

Viernes 2l deAbril del año 2017

En el Distrito Metropolitano de Quito, en la Sala de Sesiones de la Comisión Especializada
Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral, a los
veintiún días del mes de abril del año dos mil diecisiete, siendo las 10h30, se instala la Sesión de
Comisión No. 276, con la presencia de las y los asambleístas: MaríaAugusta Calle, en su calidad de
Presidenta; Victoria Paredes; Irma Gómez; Verónica Rodríguez; Diego Salgado; Rocío Yalarezo; y,
Soledad Vela.

ORDEN DEL DÍA:
Continuar con el tratamiento del Código Orgánico de las Entidades de Seguridad Ciudadaía y
Orden Público. Comparecen:.Gustavo Villacrés, Director Ejecutivo de la Comisión de Tránsito
del Ecuador o su delegado; Eber Arroyo, Comandante del Cuerpo de Bomberos de Quito o su
delegado; Miguel Ruiz, Director General del Servicio Nacional de Aduana o su delegado; Iván
Romero, Presidente de la Asociación de Bomberos aeronáuticos de la DGAC o su delegado; y,
Angel Lema, Policía Metropolitana de Quito o su delegado.

DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: dispone al Secretario Relator constatar quórum.

Secretario Relator: informa a la Presidenta de la Comisión que con la presencia de 7 asambleístas
(María Augusta Calle; Victoria Paredes; Irma Gómez; Yerónica Rodríguez; Diego Salgado; Rocío
Yalnezo; y, Soledad Vela.) se cuenta con el quórum Iegal y reglamentario para dar inicio a la
sesión.

Adicionalmente, informa que existe una solicitud por escrito de la asambleísta Verónica Rodríguez
de modificar el orden del día.

Asambleísta Verónica Rodríguez: solicita se incorpore en el orden del día, el recibir a la Policía
Metropolitana de Quito en la sesión de Comisión.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: dispone al Secretario Relator que tome votación
de la moción.

Secretario Relator: informa que con el voto afirmativo de 7 asambleístas y con 4 asambleístas
ausentes, se aprueba el cambio del orden del día.

Asambleísta Afirmativo Negativo Blanco Abstención

MaríaAugusta Calle X
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Leonardo Ortíz AUSENTE

RaúlAuquilla AUSENTE

Victoria Paredes x
I¡maGómez x
Milton Gualan AUSENTE

Verónica Rodríguez X

Diego Salgado X

Rocío Yalarezo x
Soledad Vela x
Edaurdo Zambrano AUSENTE

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: da la bienvenida al primer compareciente.

PRIMER COMPARECIENTE: Tarquino Medina, Secretario Ejecutivo de la Comisión de

Tránsito del Ecuador (CTE)

Tarquino Medina, delegado CTE: indica el marco legal de las competencias de la entidad. Explica

el procedimiento para el ingreso, formación y ascenso de agentes (actualmente son 3.200).

Asambleísta Verónica Rodríguez: pregunta si tienen observaciones sobre los grados, ascensos y
traslados.

Tarquino Medina, delegado CTE: manifiesta que en cuanto a esos puntos existe acuerdo respecto

de la propuesta que consta en el Código.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: agradece al compareciente y dala bienvenida al

siguiente invitado.

SEGUNDO COMPARECIENTE: IIenry Mayorga, Representante de la Asociación de

Jubilados del Fondo de Cesantía de la Comisión de Tránsito del Ecuador (CTE)

Henry Mayorga: expresa su preocupación por la eliminación de la Ley de Personal de la CTE, por

cuanto afectana a sus pensiones y pide que se incremente su pensión enlon25oó.

Presidentao asambleísta María Augusta Calle: explica que con el proyecto de Ley, no se les está

afectando de ninguna manera. Reitera que este cuerpo resguarda los derechos de seguridad social de

los jubilados.

Con esto expuesto, agradece al compareciente y dalabienvenida al siguiente invitado.

TERCER COMPARECIENTE: Coronel Fernando Bernal Representante de la Mesa de
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Trabajo de los Cuerpos de Bomberos a nivel nacional y Jefe de la Terce ra Zona de Bomberos
del Ecuador

Crnl. Fernando Bernal: expresa sus dudas respecto de la formación, condiciones de ingreso y
ascensos de los bomberos voluntarios, así como el tema de las cauciones como firncionarios y
seguros de vida. Propone se incorpore una disposición en la que se unifiquen himnos, uniformes y
símbolos de los cuerpos de bomberos a nivel nacional; y, la obligatoriedad del cobro del rubro
destinado a los cuerpos de bomberos en las planillas de luz.

Asambleísta Verónica Rodríguez: sobre el cobro del rubro para los cuerpos de bomberos en las
planillas de luz, señala que es un tema que conesponde a otra ley. Indica que el artículo 72 del
proyecto de ley contempla lo referente a los bomberos voluntarios con mucha claridad.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: sobre los bomberos voluntarios, indica que en el
texto se establece que se les entregará dotación de uniformes, insumos, seguro de vida y lo
necesario para el cumplimiento de su función. Destaca que ahora los bomberos son servidores
públicos, por 1o que cuentan con los mismos derechos que los demás servidores de este tipo.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: suspende la sesión para receso, siendo las 11h51.

REINSTALACIÓN DE LA SESIÓN, SIENDO LAS 121116

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: dispone al Secretario Relator constatar quórum.

Secretario Relator: informa a la Presidenta dela Comisión que con la presencia de 6 asambleístas
(María Augusta Calle; Victoria Paredes; Irma Gómez; Yerónica Rodríguez; Rocío Yalarezo; y,
Soledad Vela) se cuenta con el quórum legal y reglamentario parareinstalar la sesión.

Presidenta, asambleísta MaríaAugusta Calle: da la bienvenida al siguiente compareciente.

CUARTO COMPARECIENTE: Nino Pasquelo representante de la Unidad de Vigilancia
Aduanera.

Nino Pasquel: señala que su única observacrón
cafiera de la Unidad de Vigilancia Aduanera, a

lógica propia institucional.

Asambleísta Verónica Rodríguez: pregwta si es que este cuerpo tiene algún tipo de seguro de
vida adicional; además, pide al compareciente que explique cómo funciona operativamente la
Unidad.

Nino Pasquel: explica sobre el trabajo operativo de la Unidad y de cómo fue conformado.
Adicionalmente, indica que no tienen seguros adicionales, pese a que tienen una actividad de alto
riesgo.

Asambleísta Verónica Rodríguez: pregunta en dónde se forman los agentes.

está relacionada a los niveles de la estructura de
fin de que esta se revea tomándose en cuenta la
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Nino Pasquel: indica que se esto se Íealiza en la Escuela de Formación de Yaguarcocha y cuentan

con la colaboración de entidades relacionadas como la Universidad Católica.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: señala que la propuesta del Código busca eliminar

las cuotas de eliminación a fin de que asciendan con la misma lógica que un servidor público. Sobre

el terna de los glados, apunta que no existe un tiempo para ascender sino que esto se reemplaza por

la formación y méritos del aspirante. Sobre los demás puntos, se compromete a realizar las

consultas del caso.

Con esto señalado, agradece al compareciente y dalabienvenida al siguiente invitado.

eUINTO COMPARECIENTE: Rodrigo Quishpe, delegado del Cuerpo de Bomberos

Aeronáuticos de la Dirección de Aviación Civil.

Rodrigo Quishpe: indica que realizan un trabajo de alto riesgo y de alta exposición, incluso, a
gases y componentes tóxicos. Su propuesta fundamental es que este cuerpo sea incluido en el IV
Libro.

Asambleísta Soledad Vela: realiza la propuesta formal de inco{porar el Cuerpo de Bomberos

Aeronáuticos de la Dirección de Aviación Civil en el texto del proyecto.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: solicita que se den algunas explicaciones técnicas

sobre su funcionamiento. Con la explicación del caso, solicita a la asambleísta Vela que realice una

propuesta de redacción sobre la incorporación de este cuerpo. Los asambleístas aprueban la

propuesta de incluir una disposición transitoria sobre este tema.

Suspende la sesión a fin de hacer un receso, siendo las I3h22.

REINSTALACIÓN DE LA SESIÓN, SIENDO LAS 13h29

Presidenta, asambleísta Maria Augusta Calle: dispone al Secretario Relator constatar quórum.

Secretario Relator: informa a la Presidenta de la Comisión que con la presencia de 6 asambleístas

(MaríaAugusta Calle; Victoria Paredes; Irma Gómez;YerómcaRodríguez; Rocío Yalatezo; Soledad

Vela) se cuenta con el quórum legal y reglamentario para reinstalar la sesión.

Presidentao asambleísta MaríaAugusta Calle: da la bienvenida al siguiente compareciente.

SEXTO COMPARECIENTE: Ángel Lemao Representante de la Policía Metropolitana de

Quito.

Ángel Lema: respecto de los ascensos, sugiere que se tome en cuenta las necesidades

institucionales; y, que se especifique que la máxima autoridad de estos cuerpos es el Alcalde.

Ánget Lema: realizauna sugerencia de denominación respecto de los niveles y grados de ejecución

opeiativa. Propone se incorpore como competencia el brindar seguridad a las autoridades y a las

instituciones municipales.
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Presidentao asambleísta María Augusta Calle: dispone que esta sugerencia sea tomada en cuenta.

Ángel Lema: pone a consideración la posibilidad de que en la Policía Metropolitana exista la cuota
de eliminación.

Finalmente solicita que se mantenga la denominación de "policías municipales" en lugar de
carrtbiarla a "agentes de control municipal"; pide que se valore la unificación de régimen laboral
puesto que algunos elementos estiin regidos por el Código del Trabajo y otros por la Ley Orgánca
del Servicio Público. Solicita se analice la posibilidad de unificar los uniformes.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: respecto al tema de uniformes, considera que es

algo pertinente, por propio pedido de las entidades. Con esto señalado, agradece al compareciente y
da la bienvenida al siguiente invitado.

SÉPTIMO COMPARECIENTE: Andrea Flores Andino, asesora jurídica de la Secretaría de
Movilidad del Distrito Metropolitano de Quito

Andrea Flores Andino: explica que el control operativo de tránsito en Quito se hace a través de la
Agencia Metropolitana de Tránsito. Menciona que hay pedido de para que se incluya en el
articulado un régimen de seguridad social diferenciada y un régimen especial de retiro.

Presidentao asambleísta María Augusta Calle: al respecto, dispone al Secretario Relator que de
lectura a la disposición transitoria sobre el tema, que fue consensuado con el Ministerio del Trabajo,
en el que se esta incluida una evaluación sobre las particularidades laborales de los cuerpos
complementarios de seguridad en un plazo no mayor a 360 días.

Andrea Flores Andino: sugiere que se tome en cuenta, además, las particularidades de los agentes
de tránsito con discapacidades.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: al respecto, dispone revisar el articulado sobre
derechos a fin de que este tema sea incluido. Agradece a la compareciente y dala bienvenida al
siguiente invitado.

OCTAVO COMPARECIENTE: Mayor Walter Jiménezo representante del Cuerpo de
Vigilancia Aduanera.

Myr. Walter Jiménezz realiza la entrega de las observaciones del sector al que representa. Sobre el
artículo 35 del proyecto, realizan la siguiente propuesta: que el Ejecutivo designe a la máxima
autoridad aduanera y que él designe a la máxima autoridad del cuerpo uniformado que debe ser
alguren de carrera.

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: en atención a que las observaciones han sido
entregadas por escrito y de que, además, se cuenta con la exposición, dispone que al equipo de
asesores el análisis de las propuestas.

Myr. Walter Jiménezz realiza una propuesta sobre el incremento de un grado ertla carrera.
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Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: dispone que este punto sea analizado con el

Ministerio del Trabajo.

Myr. \ilalter Jiménez: finalmente, pide el cambio de denominación de "Unidad de Vigilancia
Aduanera" por e1 de "PolicíaAduanera delEcuador".

Presidenta, asambleísta María Augusta Calle: con esto expuesto, agradece al compareciente por

sus aportes. Clausura la sesión siendo las l¿+h46.

Para constancia de 1o actuado firma la señora Presidenta de la Comisión, asambleísta MaríaAugusta

Calle y el Secretario Relator, p,lggado Carlos Alomoto Rosales'

PRESIDENTA DE LA CO ARIO RELATOR

Elaborado por: Gabriela Galindo
Revisado por: Carlos Alomoto
Aprobado por: María Augusta Calle
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